

## Alianza de municipios

● El pasado 17 de junio, los alcaldes de Puerto Varas y Puerto Montt firmamos un acuerdo, con el respaldo del Gobierno Regional de Los Lagos, para potenciar la innovación e impulsar el desarrollo de la biotecnología, la inteligencia artificial y la computación cuántica como ejes fundamentales para afrontar el futuro.

Esta alianza virtuosa entre dos ciudades vecinas y hermanas fomentará que Puerto Montt busque ser sede del primer Centro de Economía Circular de la región, mientras que Puerto Varas postulará al StartUp Lab Patagonia, financiado por Corfo, para reforzar la búsqueda de soluciones innovadoras a las necesidades del sur de Chile.

Este trabajo conjunto demuestra que avanzar en materia de innovación no es una competencia entre ambas comunas, sino una sinergia, que tiene como objetivo potenciar nuestras fortalezas y acompañarnos en nuestras debilidades. Con él, rompemos también la inercia que suele reinar en las políticas públicas, en que las ciudades se ven como rivales en vez de acercar miradas y esfuerzos.

Así como Puerto Varas cuenta con un camino recorrido que se traduce en hubs y startups, Puerto Montt tiene toda la academia, con cuatro universidades y cinco institutos técnicos, e investigadores con vasta experien-

cia. De esta manera, un esfuerzo colectivo para instalar una red de innovación puede tener un tremendo efecto, principalmente para los emprendedores, pero también para una comunidad que puede encontrar soluciones a las necesidades más urgentes en materia de seguridad, salud o educación.

Esta búsqueda de sinergias no es nueva. Ya en diciembre de 2024 formamos un comité para avanzar en la concreción de la futura Área Metropolitana, que permitirá trabajar en proyectos como transporte, parques urbanos e infraestructura. Ello también posibilitará evitar conurbaciones, como suele pasar cuando ciudades vecinas crecen sin planificación.

Ambas comunas tenemos el objetivo de forjar una estrategia colaborativa para que así, en el marco del Área Metropolitana, podamos impulsar en serio la innovación, la biotecnología y las empresas de base tecnológica como pilar fundamental para el desarrollo de la Región de Los Lagos.

Puerto Montt y Puerto Varas trabajan juntos por el futuro. Y con ello avanzan hacia el objetivo primordial de mejorar la calidad de vida de sus habitantes, con planificación y con innovación.

*Rodrigo Wainraihgt, alcalde de Puerto Montt; y Tomás Gárate, alcalde de Puerto Varas*